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GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 
È il 31 dicembre 2023 nel borgo montano di Rosazza, Piemonte. Per il cenone di 

Capodanno è stata organizzata una festa all’interno della Proloco cittadina. Una serata 
tranquilla fra famiglie. 

 
PABLITO MORELLO - EX CAPOSCORTA DEL SOTTOSEGRETARIO ANDREA 
DELMASTRO 

C’era la famiglia di Delmastro, al completo, la mia famiglia, al completo.  
 

GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 
A organizzare la festa è un gruppo di amici di Biella che militano nelle file di Fratelli 
d’Italia: il Consigliere Regionale Davide Zappalà, il consigliere comunale Luca Zani, la 

sindaca di Rosazza Francesca Delmastro Delle Vedove e suo fratello, il sottosegretario 
alla Giustizia Andrea Delmastro. Intorno all’una e trenta accade quello che diventerà il 

caso politico di inizio anno. 
 
ALESSANDRO SABATINI - EX COMANDANTE STAZIONE DEI CARABINIERI 

ANDORNO MICCA (BI) 
Io sono stato chiamato dalla centrale operativa la notte del primo gennaio 2024, intorno 

erano da poco passate le due perché durante una festa a Rosazza era stato esploso un 
colpo di pistola che aveva attinto ad una gamba un ragazzo. 
 

SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 
Allora, cosa è successo quel 31 dicembre del 2023? Nei locali della Proloco di Rosazza, 

un borgo in provincia di Biella si sta celebrando il Capodanno. Ci sono dei politici con i 
loro familiari, insomma, c’è il consigliere regionale Davide Zappalà, Luca Zani, 
consigliere comunale, c’è la sindaca di Rosazza, Francesca Del Mastro, che è la sorella 

del sottosegretario al Ministero della Giustizia Andrea Del Mastro e c’è anche il 
caposcorta di allora del Sottosegretario Pablito Morello. Morello e Delmastro si 

conoscono da tantissimo tempo. Nel 2009 si erano candidati a Biella, Del Mastro era 
diventato assessore, Morello invece consigliere comunale nel Popolo delle Libertà e poi 

in Fratelli d’Italia. Al veglione è presente anche l’onorevole Pozzolo, leader di Fratelli 
d’Italia a Vercelli. E proprio dalla sua pistola ad un certo punto parte un colpo, si tratta 
di un rarissimo esemplare di calibro 22, una North American Arms e questo colpo ferisce 

il genero del caposcorta di Delmastro, Luca Campana. Ecco, insomma, subito dopo il 
colpo ci sono varie versioni su chi ha sparato, alcune contraddittorie, c’è anche una serie 

di versioni sulla presenza o meno di Delmastro nel momento dello sparo. Però, 
insomma, alla fine la colpa ricade sul proprietario della pistola e Pozzolo va a processo. 
Ma poi c’è un colpo di scena: il ferito, Luca Campana, genero del caposcorta di 

Delmastro ritira la querela e quindi, dal punto di vista giudiziario, non sapremo cosa è 
realmente avvenuto quella sera. Ed è proprio qui l’anomalia, c’erano tanti uomini delle 

istituzioni, tanti politici, tanti ufficiali delle Forze dell’Ordine e, tuttavia, non sapremo 
che cosa è realmente accaduto. Però stasera qualcosa di inedito, il Parlamentare, 
l’Onorevole Emanuele Pozzolo l’ha detto alla nostra Giulia Presutti. 

 
GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 

Il colpo partito per errore ferisce Luca Campana, genero del caposcorta di Andrea 
Delmastro. A sparare è la pistola dell’Onorevole Emanuele Pozzolo, l’uomo di Fratelli 



 

 

D’Italia a Vercelli, da sempre vicinissimo al Sottosegretario Delmastro. Su come sia 

partito il colpo e a chi, restano i dubbi. 
 

LUCA CAMPANA - VITTIMA DELLO SPARO  
Sicuramente era presente l’onorevole Pozzolo e Morello, adesso, ho un ricordo molto... 

non lucido di quella sera. Ma mi ricordo che erano presenti a fianco a loro Zappalà, 
Delmastro, Luca Zani forse, però magari dico Luca Zani però c’era Luca Zani e non c’era 
Andrea Delmastro, questo non ricordo. 

 
ANDREA CORSARO - AVVOCATO DI EMANUELE POZZOLO 

Chi teneva in mano l’arma? 
 
LUCA CAMPANA - VITTIMA DELLO SPARO  

L’onorevole Pozzolo, era sua. 
 

ANDREA CORSARO - AVVOCATO DI EMANUELE POZZOLO 
Quindi quando lei dice maneggiare, chi la maneggiava? 
 

LUCA CAMPANA - VITTIMA DELLO SPARO  
Pozzolo maneggiava l’arma. 

 
ANDREA CORSARO - AVVOCATO DI EMANUELE POZZOLO 
Le contesto che a 1 ora 28 minuti e 33 secondi della fonoregistrazione lei dice “poi 

hanno iniziato a maneggiare l’arma". Hanno iniziato. Perché ne parla al plurale? 
 

LUCA CAMPANA - VITTIMA DELLO SPARO  
Credo che mi sono espresso male io. 
 

GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 
L’arma che ha esploso il colpo è una North American Arms calibro 22. È rarissima e per 

vederla attingiamo dalla collezione di Paride Minervini, perito balistico che oltre a 
collaborare con le procure è stato componente di cinque commissioni parlamentari di 
inchiesta. 

 
GIULIA PRESUTTI 

Questa è un’arma particolare perché è un’arma da collezione. 
 

PARIDE MINERVINI - PERITO BALISTICO ED ESPLOSIVISTA 
È un’arma che viene utilizzata sia per i collezionisti, ma anche per la difesa personale 
in quanto è compatta e può essere trasportata in tasca. 

 
GIULIA PRESUTTI 

Cosa protegge da uno sparo accidentale? 
 
PARIDE MINERVINI - PERITO BALISTICO ED ESPLOSIVISTA 

Chi ha il porto d’armi per difesa personale è addestrato per poterla utilizzare in 
sicurezza. 

 
GIULIA PRESUTTI 
Cioè non è che partono colpi. 

 
PARIDE MINERVINI - PERITO BALISTICO ED ESPLOSIVISTA 

No. L’arma ha tutte le sicure possibili al mondo. 
 



 

 

GIULIA PRESUTTI 

Quindi significa che tendenzialmente qualcuno comunque ha dovuto… 
 

PARIDE MINERVINI - PERITO BALISTICO ED ESPLOSIVISTA 
Volontariamente armare il cane.  

 
GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 
Emanuele Pozzolo era autorizzato a portare un’arma carica in tasca: aveva infatti un 

porto d’armi per difesa personale. Ha sempre negato che il colpo sia partito a lui, ma è 
stato da subito l’unico indagato e la procura di Biella gli ha contestato i reati di lesioni 

colpose, omessa custodia dell’arma, esplosioni pericolose e porto illegale d’arma e di 
munizioni da guerra. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Posso chiederle se sapeva usarla bene questa pistola? Perché so che chi ottiene un porto 

d’armi per difesa personale in teoria la sa usare l’arma. 
 
EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 

D’ITALIA  
Beh, anche in pratica direi. 

 
GIULIA PRESUTTI 

Da quant’è che lei aveva quella pistola lì, se glielo posso chiedere? 
 
EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 

D’ITALIA  
Da anni. 

 
GIULIA PRESUTTI 

E non era mai capitato che sparasse un colpo accidentalmente. 
 
EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 

D’ITALIA 
No.  

 
GIULIA PRESUTTI 
A me risulta singolare il fatto che una delle testimoni, cioè Valentina Morello, abbia detto 

che comunque la pistola veniva passata su più mani: siccome c'erano tanti politici è 
interessante capire come sia andata veramente, no? 

 
EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 

D’ITALIA  
Mi sembra aver chiarito in modo preciso davanti alle autorità preposte quella che è la 
mia verità.  

 
GIULIA PRESUTTI 

Cioè la sua verità è che in mano questa pistola ce l'avesse Pablito Morello il caposcorta 
del Sottosegretario Delmastro. 
 

EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 

D’ITALIA  
Io non ne parlo, non ne parlo. Lo sta dicendo lei. Io non ne parlo.  
 

 



 

 

GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 

Secondo Pozzolo, al momento dello sparo la pistola era in mano al suocero del ferito, 
Pablito Morello, caposcorta di Andrea Delmastro e suo fedelissimo dai tempi in cui 

entrambi furono eletti a Biella, nel 2009. Delmastro era assessore e Morello consigliere 
comunale, prima con il Popolo della Libertà e poi con Fratelli d’Italia.  

 
GIULIA PRESUTTI 
Non abbiamo capito cosa è successo esattamente perché come sa le versioni sono 

discordanti. 
 

PABLITO MORELLO - EX CAPOSCORTA DEL SOTTOSEGRETARIO ANDREA 
DELMASTRO 
Non è possibile che non avete capito. 

 
GIULIA PRESUTTI 

Che è successo? 
 
PABLITO MORELLO - EX CAPOSCORTA DEL SOTTOSEGRETARIO ANDREA 

DELMASTRO 
Come che è successo, lo sapete. 

 
GIULIA PRESUTTI 
Lei dice una cosa, Pozzolo ne dice un’altra. 

 
PABLITO MORELLO - EX CAPOSCORTA DEL SOTTOSEGRETARIO ANDREA 

DELMASTRO 
Bisogna vedere cosa dice il giudice. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Ma Pozzolo dice che aveva in mano lei la pistola in quel momento, è vero? 

 
PABLITO MORELLO - EX CAPOSCORTA DEL SOTTOSEGRETARIO ANDREA 
DELMASTRO 

No. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Chi aveva in mano la pistola?  

 
PABLITO MORELLO - EX CAPOSCORTA DEL SOTTOSEGRETARIO ANDREA 
DELMASTRO 

Pozzolo. 
 

MOGLIE DI PABLITO MORELLO - EX CAPOSCORTA DEL SOTTOSEGRETARIO 
ANDREA DELMASTRO 
Sta facendo una domanda fuori luogo 

 
PABLITO MORELLO - EX CAPOSCORTA DEL SOTTOSEGRETARIO ANDREA 

DELMASTRO 
Mi faccia andare. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Le sto chiedendo, da capo scorta lei non si è accorto che c’era una pistola che quindi 

poteva partire un colpo? 
 



 

 

PABLITO MORELLO - EX CAPOSCORTA DEL SOTTOSEGRETARIO ANDREA 

DELMASTRO 
No. 

 
MOGLIE DI PABLITO MORELLO - EX CAPOSCORTA DEL SOTTOSEGRETARIO 

ANDREA DELMASTRO 
Che insistenza! 
 

GIULIA PRESUTTI 
Ma Delmastro era presente durante lo sparo? 

 
PABLITO MORELLO - EX CAPOSCORTA DEL SOTTOSEGRETARIO ANDREA 
DELMASTRO 

No. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Perché lei era dentro. 
 

PABLITO MORELLO - EX CAPOSCORTA DEL SOTTOSEGRETARIO ANDREA 
DELMASTRO 

Faccia la brava. 
 
GIULIA PRESUTTI 

Come mai Delmastro era solo? Lei è la scorta di Delmastro. 
 

GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 
La procura di Biella ha nominato un perito balistico incaricato di capire finalmente la 
dinamica dell’incidente.  

 
GIULIA PRESUTTI 

Il risultato della sua perizia è stato che ha sparato Emanuele Pozzolo: come ha fatto lei 
ad arrivare a questa conclusione? 
 

RAFFAELLA SORROPAGO - CONSULENTE TECNICO BALISTICO DELLA PROCURA 
DI BIELLA  

Diciamo che i risultati della perizia hanno non sconfessato quanto riportato dai vari 
testimoni compreso la vittima. 

 
GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO  
Una delle anomalie è che gli accertamenti hanno dimostrato che la pistola è passata in 

mano a tre persone; tuttavia, l’esame per rintracciare i residui di polvere da sparo è 
stato fatto solo su una. E con uno stesso tampone per mano sinistra e mano destra. 

 
PARIDE MINERVINI - PERITO BALISTICO ED ESPLOSIVISTA 

Sulle mani, mano destra e mano sinistra, in totale sono 15 particelle. 
 
GIULIA PRESUTTI 

Sono sufficienti per dire che lì c'è stata un'azione di sparo? 
 

PARIDE MINERVINI - PERITO BALISTICO ED ESPLOSIVISTA 
A mio parere sono troppo poche 15 per dire che sono di una persona che spara, 
possiamo dire che è una persona che era nei pressi dello sparo. 

 
 



 

 

GIULIA PRESUTTI 

Sulla pistola sono stati ritrovati tre dna ma lo Stub è stato fatto solo a Emanuele Pozzolo. 
Perché lei non ha chiesto altri accertamenti? 

 
RAFFAELLA SORROPAGO - CONSULENTE TECNICO BALISTICO DELLA PROCURA 

DI BIELLA  
Gli accertamenti non li chiedo io, li chiede la procura. In questo caso non li ha ritenuti 
necessari. 

 
GIULIA PRESUTTI 

Io voglio sapere come ha sparato la pistola perché quella pistola ha delle sicure. 
 
RAFFAELLA SORROPAGO - CONSULENTE TECNICO BALISTICO DELLA PROCURA 

DI BIELLA  
Mentre noi tentiamo di aprire il tamburo per inserire le cartucce, se nel frattempo il dito 

scivola l’arma spara. 
 
GIULIA PRESUTTI 

Quindi secondo lei stava caricando la pistola Pozzolo? 
 

RAFFAELLA SORROPAGO - CONSULENTE TECNICO BALISTICO PROCURA DI 
BIELLA  
Magari la poteva stare aprendo, aprendo. 

 
GIULIA PRESUTTI 

Però non siamo sicuri di questo. 
 
RAFFAELLA SORROPAGO - CONSULENTE TECNICO BALISTICO DELLA PROCURA 

DI BIELLA  
Beh, questo non lo può sapere nessuno. 

 
GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 
Nella sua carriera Raffaella Sorropago vanta anche un corso di formazione alla polizia 

penitenziaria. Il corpo di polizia al quale appartiene proprio Pablito Morello e sul quale 
è competente il Sottosegretario alla Giustizia Delmastro.  

 
GIULIA PRESUTTI 

Lei non ha pensato che fosse il caso di astenersi? 
 
RAFFAELLA SORROPAGO - CONSULENTE TECNICO BALISTICO DELLA PROCURA 

DI BIELLA  
Non è coinvolto, la procura non l’ha mai indagato. 

 
GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 
Come ha fatto lei a escludere che potesse essere Morello invece a tenere la pistola in 

mano? 
 

RAFFAELLA SORROPAGO - CONSULENTE TECNICO BALISTICO DELLA PROCURA 
DI BIELLA  
Secondo i miei rilievi non c’erano evidenze. Io ritengo peraltro che se l’Onorevole 

Pozzolo abbia reputato corretto liquidare Campana evidentemente non mi ero poi 
sbagliata di tanto. 

 
 



 

 

GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 

Lo scorso settembre Pozzolo e Campana hanno stretto un accordo: il ferito ha proposto 
al deputato di ritirare la querela per le lesioni subite. Pozzolo ha accettato, impegnandosi 

a mantenere riservatezza sulla serata. Secondo la stampa, Campana avrebbe fatto la 
proposta per ottenere un risarcimento, ma parlando con Pozzolo scopriamo che non è 

andata così. 
 
GIULIA PRESUTTI 

Quanto ha pagato di risarcimento, se posso chiederglielo? 
 

EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 

D’ITALIA  
Non ho pagato nessun risarcimento; c’è stato un accordo tra le parti ed è stato accettato 
il ritiro della querela. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Come non ha pagato nessun risarcimento! 

 
EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 

D’ITALIA  
C’è stato il pagamento delle spese legali. 
 

GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 
Dopo il ritiro della querela per lesioni, il reato che la procura contesta a Pozzolo è solo 

il porto illegale dell’arma e delle munizioni. In aula quindi non si accerterà più chi ha 
sparato. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Perché se Pozzolo maneggiava la pistola ed è partito il colpo e lei è rimasto ferito quindi 

ha subito una lesione, lei ha ritirato la querela? 
 
LUCA CAMPANA - VITTIMA DELLO SPARO 

Ho ritirato la querela perché sono stato risarcito. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Lui ci ha detto che le ha dato solo le spese legali, che non le ha pagato il risarcimento.  
 

LUCA CAMPANA - VITTIMA DELLO SPARO 
Io non posso dire quello che mi ha dato perché c’è un patto di riservatezza.  

 
GIULIA PRESUTTI 
Lei ha rinunciato a vedere convalidata da un processo la sua verità, perché? Se non ha 

preso neanche il risarcimento. 
 

LUCA CAMPANA - VITTIMA DELLO SPARO 
Ha pagato le spese legali. 

 
GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 
Al momento del colpo insieme a Campana c’erano diverse persone nella sala, fra queste 

Luca Zani, presidente del Consiglio comunale di Biella che però dice di essersi girato 
proprio al momento dello sparo. 

 
GIULIA PRESUTTI 



 

 

Siccome siete tutte persone diciamo che hanno cariche pubbliche, non le sembra 

assurdo che non riusciamo a capire come sia realmente andata, cioè com’è possibile 
che è partito uno sparo in una festa dove c’erano i bambini? 

 
LUCA ZANI - PRESIDENTE CONSIGLIO COMUNALE DI BIELLA 

Guardi le circostanze erano particolari. 
 
GIULIA PRESUTTI 

Cioè una pistola che le sembrava un accendino che lei non capiva se era vera o no però 
poi non ha visto chi ce l’aveva in mano. Questo è quello che lei dice. 

 
LUCA ZANI - PRESIDENTE CONSIGLIO COMUNALE DI BIELLA 
Questo è quello che io ho dichiarato.  

 
GIULIA PRESUTTI 

Il sottosegretario Delmastro c’era? 
 
LUCA ZANI - PRESIDENTE CONSIGLIO COMUNALE DI BIELLA 

Assolutamente no. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Perché quelli della scorta invece erano dentro, anche questo ci è sembrato un po’ strano. 
 

LUCA ZANI - PRESIDENTE CONSIGLIO COMUNALE DI BIELLA 
Allora, le dico… Potrà sembrarle strano, ma non c’era il sottosegretario Delmastro. 

 
GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 
Andrea Delmastro ha testimoniato insieme a tutti gli altri che non era presente al 

momento dello sparo: nel primo verbale reso ai carabinieri, ha dichiarato che era andato 
a mettere le sue cose in macchina. Nel secondo verbale, che era fuori dalla proloco a 

fumare una sigaretta. 
 
GIULIA PRESUTTI 

Sottosegretario buonasera, salve. Piacere, Giulia Presutti di Report. Ci stiamo 
occupando della serata famosa di Capodanno. 

 
ANDREA DELMASTRO - SOTTOSEGRETARIO ALLA GIUSTIZIA 

Io adesso mi sto occupando di altro 
 
GIULIA PRESUTTI 

Lo capisco però è iniziato il processo. Le volevamo chiedere lei dov’era al momento dello 
sparo? 

 
ANDREA DELMASTRO - SOTTOSEGRETARIO ALLA GIUSTIZIA 
Non ero in casa. 

 
GIULIA PRESUTTI 

Non era dentro. Però prima ha detto che era a mettere le cose in macchina e poi dopo 
ha detto che era a fumare appena fuori. 
 

ANDREA DELMASTRO - SOTTOSEGRETARIO ALLA GIUSTIZIA 
Ho sempre detto che non ero in casa. 

 
 



 

 

GIULIA PRESUTTI 

Ma era distante o no? Senta si dice che lei ha buttato in pasto ai leoni Pozzolo per 
salvare il suo capo scorta, è vero? 

 
GIULIA PRESUTTI 

Come mai le conseguenze di tutto quello che è successo, politicamente, le ha pagate 
Pozzolo? 
 

GIOVANNI DONZELLI - RESPONSABILE ORGANIZZATIVO FRATELLI D’ITALIA 
Se uno porta una pistola a un evento che non ha bisogno di sicurezza e la utilizza in 

modo inadeguato, ne paga le conseguenze. 
 
GIULIA PRESUTTI 

Però lì non si è capito chi ha sparato.  
 

GIOVANNI DONZELLI - RESPONSABILE ORGANIZZATIVO FRATELLI D’ITALIA 
Guardi, non c’è nessun altro iscritto a Fratelli d’Italia che ci sia il dubbio che abbia 
sparato quindi noi ci possiamo occupare solo politicamente degli iscritti a Fratelli d’Italia 

e non mi risulta ci siano altri. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Senta onorevole, a noi risulta che il partito abbia chiesto a Pozzolo il silenzio, è normale 
visto che in questa cosa, in questa vicenda è coinvolto un Sottosegretario di Stato? 

 
GIOVANNI DONZELLI - RESPONSABILE ORGANIZZATIVO FRATELLI D’ITALIA 

Non è coinvolto nessun Sottosegretario di Stato. 
 
GIULIA PRESUTTI 

Beh, era presente 
 

GIOVANNI DONZELLI - RESPONSABILE ORGANIZZATIVO FRATELLI D’ITALIA 
Non era presente quindi lei si prenda le sue responsabilità. 
 

ANDREA DELMASTRO - SOTTOSEGRETARIO ALLA GIUSTIZIA 
Io non ero in casa e quindi nulla posso dire in ordine alla dinamica. 

 
GIULIA PRESUTTI 

Mi sembra che nelle carte lei si sia preoccupato soltanto di attestare che lei non era in 
casa però poi non abbiamo capito chi ha sparato perché uno dice una cosa e uno il 
contrario. 

 
ANDREA DELMASTRO - SOTTOSEGRETARIO ALLA GIUSTIZIA 

Ma se io non sono in casa come posso dire qualcosa? Sono entrato dopo che ho sentito 
quello che mi sembrava neanche uno sparo, tipo un petardo per capire cosa fosse 
successo, ho visto quello che ho raccontato esattamente alla procura. 

 
GIULIA PRESUTTI 

Non le sembra assurdo che non sapremo mai chi ha sparato? Non le sembra assurdo 
che non sapremo mai chi ha sparato? 
 

ANDREA DELMASTRO - SOTTOSEGRETARIO ALLA GIUSTIZIA 
Ma lo dovrà chiedere a chi era in casa e che ha visto, non a chi non era in casa. 

 
 



 

 

GIULIA PRESUTTI 

Erano tutte persone legate a lei sottosegretario, quindi… 
 

GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 
A smentire la versione di Andrea Delmastro, per la prima volta, è proprio Pozzolo.  

 
EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 
D’ITALIA 

Io mi ricordo che fossimo tutti dentro. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Quindi lei si ricorda Delmastro dentro! 
 

EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 
D’ITALIA 

Ho parlato con Andrea appena dopo lo scoppio, poi ho appreso di altre dichiarazioni che 
sono state rilasciate anche dagli altri, da numerosi altri. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Che sono tutte persone legate a lui comunque perché Zappalà, Zani, tutti gli altri danno 

delle testimonianze con Delmastro fuori. Cioè come se si preoccupassero.. 
 
EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 

D’ITALIA 
Sì. L’operazione comunicativa è stata molto semplice. Che, il fango di quello che è 

successo, di quell’incidente, doveva cadere politicamente su di me, punto. Tutti gli altri 
dovevano essere assolutamente il più possibile fuori. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Però l’operazione politica è riuscita anche perché lei in qualche modo nei giorni 

successivi non ha parlato, lei comunque non ha detto all’inizio che Delmastro era 
dentro… 
 

EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 
D’ITALIA 

Non ho parlato perché mi è stato detto chiaramente di non parlare. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Da chi le è stato detto di non parlare? 
 

EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 
D’ITALIA 

Dal partito. 
 
GIULIA PRESUTTI 

Avete chiesto a Pozzolo il silenzio, come partito? 
 

GIOVANNI DONZELLI - RESPONSABILE ORGANIZZATIVO FRATELLI D’ITALIA 
Quando era iscritto gli avevamo consigliato il silenzio per non farsi visibilità e non fare 
conferenze stampa su questa vicenda ma era un consiglio, non è più iscritto fa quello 

che vuole. 
 

 
 



 

 

GIULIA PRESUTTI 

Ma avete fatto pressioni perché non dicesse tutto ai magistrati? Perché lì c’era 
un’indagine in corso. 

 
GIOVANNI DONZELLI - RESPONSABILE ORGANIZZATIVO FRATELLI D’ITALIA 

Assolutamente no. Il silenzio si riferisce alla stampa. 
 
GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 

Dopo la festa di Capodanno, una bomba mediatica si è abbattuta su Fratelli D’Italia. Fra 
le questioni da affrontare per Giorgia Meloni c’era anche quella della tessera di Pozzolo 

e della sua permanenza nel partito. La risposta che tutti aspettavano è arrivata il 4 
gennaio durante la conferenza stampa di inizio anno della premier. 
 

4/01/2024 
GIORGIA MELONI - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO DEI MINISTRI 

Vedremo qual è la reale dinamica della vicenda, ma in ogni caso qualcuno non è stato 
responsabile e chi non è stato responsabile è chi ha quel porto d’armi e chi detiene 
quell’arma e questo per me non va bene per un italiano qualsiasi, figuriamoci per un 

parlamentare e figuriamoci per un parlamentare di Fratelli d’Italia. E questa è la ragione 
per la quale io ho chiesto che l’Onorevole Pozzolo venga deferito alla commissione 

garanzia e probiviri di Fratelli d’Italia. 
 
EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 

D’ITALIA 
Io ne ho preso atto, ho cercato di... anche per il partito, spesso, di tenere atteggiamenti 

che io reputavo essere ragionevoli. 
 
GIULIA PRESUTTI  

Ma lei ha provato a parlare per esempio con Donzelli, che le ha detto Donzelli? 
 

EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 
D’ITALIA 
Certo che ci siamo parlato con Donzelli. È ovvio che ci siamo parlati con Donzelli. 

 
GIULIA PRESUTTI 

Che le ha detto Donzelli nell’immediatezza? 
 

EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 
D’ITALIA 
Donzelli ha consigliato calorosamente il silenzio; è stato detto “apprezzo il tuo silenzio” 

 
GIULIA PRESUTTI 

Senta, è vero che lei gli ha detto personalmente “apprezziamo il tuo silenzio”? 
 
GIOVANNI DONZELLI - RESPONSABILE ORGANIZZATIVO FRATELLI D'ITALIA 

Quando era iscritto a Fratelli d’Italia e ha smesso a un certo punto di fare dichiarazioni 
pubbliche su questa vicenda sicuramente sì. 

 
GIULIA PRESUTTI 
Dopo che Donzelli le ha detto “apprezzo il suo silenzio” lei però in qualche modo è stato 

sospeso e non c’è stata poi una risoluzione di questa sospensione 
 

 



 

 

EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 

D’ITALIA 
Vedrà che sul sito della Camera dei Deputati io risulto ad ora iscritto nel gruppo di 

Fratelli d’Italia, gruppo parlamentare, se va sul sito di FdI vedrà che io non risulto. Se 
il partito ha lo statuto e quello statuto non viene rispettato come nel mio caso, perché 

non è stato rispettato, io sono stato rispettoso dello statuto del partito perché io mi 
sono sottoposto al processo interno, io ho portato avanti la mia difesa, non ho ricevuto 

risposta nei termini e non l’ho ricevuta tuttora. 
 
GIOVANNI DONZELLI - RESPONSABILE ORGANIZZATIVO FRATELLI D'ITALIA 

Il procedimento cosa poteva fare? Poteva espellerlo. Lui ha detto non mi iscrivo più e 
quindi il procedimento non è che si può espellere uno che non è più iscritto e che si è 

autoespulso. 
 
GIULIA PRESUTTI 

Lui era sospeso per cui non si è iscritto per… 
 

GIOVANNI DONZELLI - RESPONSABILE ORGANIZZATIVO FRATELLI D'ITALIA 
Non è così, i sospesi possono iscriversi e rimanere sospesi. Lui ha scelto di non iscriversi 
quindi è decaduto dall’iscrizione a Fratelli d’Italia, un decaduto non si può far decadere.  

 
GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 

Il 25 febbraio 2025 a Montecitorio la maggioranza si prepara a votare la fiducia a Daniela 
Santanché, rinviata a giudizio per falso in bilancio nel caso Visibilia. Durante la votazione 
accade qualcosa di inspiegabile. 

 
GIORGIO MULÈ - VICEPRESIDENTE DELLA CAMERA DEI DEPUTATI 

Sono così esaurite le dichiarazioni di voto, passiamo alla votazione per appello nominale. 
 
ALESSANDRO COLUCCI - SEGRETARIO DI AULA NOI MODERATI 

Pozzolo. 
 

GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 
Il deputato Pozzolo, risulta dal monitor che registra i voti, ha votato per sfiduciare la 
ministra della maggioranza di cui fa parte anche lui. 

 
EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 

D'ITALIA 
C’è un problema, quel giorno io ero prima a Biella per la prima udienza del mio processo, 
poi a Vercelli, quindi non a Roma. 

 
FABIO RAMPELLI - VICEPRESIDENTE CAMERA DEI DEPUTATI 

Comunico che in relazione alla votazione per appello nominale effettuata nella seduta 
di ieri il deputato Pozzolo, che risultava assente, è stato erroneamente registrato come 

presente e votante a favore. 
 
EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 

D'ITALIA 
Lei sa come si vota la sfiducia o la fiducia? Non è un voto elettronico. 

 
GIULIA PRESUTTI 
Deve andare fisicamente. 

 



 

 

EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 

D'ITALIA 
Deve sfilare. Evidentemente qualcuno mi ha visto sfilare. Dopo pochissimi minuti, esce 

una anonima nota, anonima nel senso che non viene riportato chi è l’autore di questa 
nota, dove dice “Pozzolo espulso da Fratelli d’Italia”. 

 
GIULIA PRESUTTI 
La nota, scusi, è del partito? 

 
EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 

D'ITALIA 
Di Fratelli d’Italia. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Che cosa succede tra Donzelli che le dice il suo silenzio è apprezzato, perché questo lei 

mi ha detto, e il fatto che esce la nota Pozzolo espulso? 
 
EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 

D'ITALIA 
Questo non dovete chiederlo a me dovete chiederlo a loro. 

 
GIULIA PRESUTTI 
Secondo lei che è successo? Di chi era la manina invisibile che ha registrato il voto? 

 
GIOVANNI DONZELLI - RESPONSABILE ORGANIZZATIVO FRATELLI D'ITALIA 

Non c’è una manina. Il primo commesso ha detto assente, i commessi che erano dietro 
hanno, non hanno segnalato a chi segnava la cosa l’assenza, è stato un incidente d’aula. 
 

GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 
Un errore che è potrebbe essere giustificato anche con una mancanza di comunicazione. 

Ma come è possibile che poi gli sia stato anche attribuito il voto che sfiduciava la 
Santanchè? 
 

GIULIA PRESUTTI 
Però dopo pochissimo è uscita una nota di Fratelli d’Italia “Pozzolo espulso”, quindi non 

è che vi serviva una scusa per buttarlo fuori? 
 

GIOVANNI DONZELLI - RESPONSABILE ORGANIZZATIVO FRATELLI D'ITALIA 
Non è uscita nessuna nota di FdI, sono uscite le indiscrezioni di alcuni suoi colleghi che 
hanno detto… che dopo che hanno visto quel voto hanno chiesto è stato espulso o non 

è stato espulso? Sono state le sue ricostruzioni di alcuni suoi colleghi. Quindi non è che 
è una nota di Fratelli d’Italia. 

 
GIULIA PRESUTTI 
Non l’avevate espulso quindi? 

 
GIOVANNI DONZELLI - RESPONSABILE ORGANIZZATIVO FRATELLI D'ITALIA 

Non è più iscritto, non è più iscritto da tempo e quindi non possiamo espellere un non 
iscritto. 
 

GIULIA PRESUTTI FUORI CAMPO 
Ma non è finita qui. Pozzolo ci rivela che la scorsa estate, in transatlantico, sarebbe 

avvenuto un incontro fra lui e il Sottosegretario Delmastro. Argomento della 



 

 

conversazione sarebbe stata la proposta di ritiro della querela che il ferito Luca Campana 

gli aveva fatto. Proprio in quei giorni il deputato stava valutando se accettarla. 
 

EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 
D’ITALIA 

E c’è stata ovviamente l’indicazione, l’indicazione, il consiglio anche di andare in quella 
direzione perché comunque, una battuta, “torniamo amici”, nel senso perché avrebbe 
probabilmente favorito una diminuzione dell’attenzione mediatica. 

 
GIULIA PRESUTTI 

Cioè Delmastro le ha dato l’indicazione di accettare il ritiro della querela? 
 
EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 

D’ITALIA 
Ci siamo confrontati in quel senso. È per quello che io ho accettato anche 

contravvenendo in parte a delle indicazioni del mio legale che mi suggeriva una 
valutazione più ponderata. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Cioè di andare a processo e di farsi assolvere, sostanzialmente? 

 
EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 
D’ITALIA 

Sì, questa è la linea che prediligeva l’avvocato Corsaro. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Quindi, quando lui le dice “torniamo amici” questo è successo? 
 

EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 
D’ITALIA 

Io vengo nominato in commissione Difesa, un giorno di novembre, in aggiunta alla 
commissione in cui sto adesso, fino adesso. E dopo due giorni escono sui giornali delle 
dichiarazioni ovviamente rigorosamente anonime in cui dicono: “an no, Pozzolo in 

Commissione Difesa c’è finito per errore ci starà due tre giorni”. Cioè capisce che… 
 

GIULIA PRESUTTI 
Quindi non siete tornati amici? 

 
EMANUELE POZZOLO - DEPUTATO GRUPPO PARLAMENTARE FRATELLI 
D’ITALIA 

Beh no direi che ad ora non siamo tornati amici politicamente. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Però mi spiega perché allora Pozzolo è nel gruppo parlamentare di Fratelli d’Italia? 
 

GIOVANNI DONZELLI - RESPONSABILE ORGANIZZATIVO FRATELLI D’ITALIA 
Lui è sospeso dal gruppo parlamentare di Fratelli d’Italia.  

 
GIULIA PRESUTTI 
Però nel sito c’è lui nel gruppo di Fratelli d’Italia, Onorevole. 

 
 

 
 



 

 

GIOVANNI DONZELLI - RESPONSABILE ORGANIZZATIVO FRATELLI D’ITALIA 

Tecnicamente alla Camera vengono considerati i parlamentari appartenenti al gruppo, 
ma sospesi. Ma non è una cosa del partito è una cosa del gruppo che lo farà coi tempi 

che vuole. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Diciamo che siccome il gruppo parlamentare prende i rimborsi in base al numero dei 
parlamentari sembra un po’ che lui sia rimasto nel gruppo perché così il gruppo non… 

 
GIOVANNI DONZELLI - RESPONSABILE ORGANIZZATIVO FRATELLI D’ITALIA 

È una cosa un po’ più complessa espellere un parlamentare da un gruppo rispetto a 
sospenderlo o non farlo iscrivere a un partito. 
 

GIULIA PRESUTTI 
Quindi il gruppo prende ancora il rimborso di 70mila euro per il deputato Emanuele 

Pozzolo. 
 
GIOVANNI DONZELLI - RESPONSABILE ORGANIZZATIVO FRATELLI D’ITALIA 

Non lo so, non mi occupo dei rimborsi di Pozzolo, non credo... E comunque non lo so se 
vuole il Pozzolo andare in un altro gruppo può andare quando vuole. 

 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 
Povero Pozzolo, scaricato dal partito. Insomma, secondo lui è stato costretto al silenzio 

e anche è stato consigliato di accettare la richiesta di remissione della querela da parte 
del ferito, il genero dell’ex caposcorta di Delmastro, Morello. Ecco e insomma, fatto sta 

che così noi non sapremo più dal punto di vista giudiziario chi è stato a sparare quella 
sera, in quella stanza dove erano presenti molti dei fedelissimi di Delmastro, c’era il 
consigliere comunale Luca Zani il quale dice di aver visto una canna di una pistola 

agitarsi nell’aria ma non sa chi ha sparato. Davide Zappalà, consigliere regionale di 
Fratelli d’ Italia dice di non aver visto nulla anche se era lì presente. Poi c’era l’allora 

caposcorta di Delmastro, Pablito Morello, il quale dice: “sicuro ha sparato Pozzolo”. 
Pozzolo nega e dice invece “ha sparato Morello” ecco, fatto sta che però, nonostante ci 
sia la presenza di tre DNA diversi sulla pistola, la prova per cercare la polvere da sparo 

l’hanno fatta solo sulle mani di Pozzolo. Ed è stata trovata anche però, insomma, in 
modiche quantità compatibili anche con la polvere da sparo che si può depositare in una 

stanza dopo uno sparo. Insomma, tra tanti misteri e versioni contraddittorie, però, 
Pozzolo questa sera alla nostra Giulia qualcosa ha confessato. Intanto, ha detto che è 

certo della presenza di Delmastro al momento dello sparo nella stanza. Fatto che 
Delmastro ha sempre negato, anche Zani e Zappalà l’hanno sempre negata quella 
presenza; tuttavia, Pozzolo dice essere sicuro perché “ci ho parlato con Delmastro dopo 

lo sparo e sono stato zitto fino ad oggi perché me lo ha consigliato il partito”. Il fango 
dell’incidente dello sparo, dice Pozzolo, doveva ricadere esclusivamente su di lui. Ora, 

però, insomma, l’abbiamo visto: Pozzolo è stato allontanato dal partito perché ritenuto 
responsabile solo del fatto di aver portato in giro un’arma da fuoco. Ecco, va detto però 
una cosa: che Pozzolo era legittimato ad andare in giro con arma perché detiene un 

porto di armi. Ecco, non doveva andare in giro con quella calibro 22, la North America 
Arms, perché è un’arma da collezione. Però, insomma, è stato espulso dal partito ma 

non dal gruppo parlamentare. Questo consente a Fratelli d’Italia di continuare a 
percepire i rimborsi elettorali, che ammontano a circa 70.000 euro l’anno. Quello che 
sembrava un bell’esercizio di etica per punire delle responsabilità rispetto poi a tanti 

altri, vedi caso Santanché o anche Delmastro stesso, sembra invece un esercizio di 
ipocrisia. 


